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XX Congreso palmero 
Concluyó con satisfactorios resultados el XX Congreso Nacio
nal de Cultivadores de Palma de Aceite, realizado en Cali en 
junio 3, 4, 5 y 6. Asistieron al evento alrededor de lOO personas, 
quienes participaron activrunente en las comisioncsúe trabajo de 
Fedepalma y Cenipalma y en las plenarias correspondientes. 
El sábado 6 de junio se efectuaron varia." actividades en las 
visitas tecnológicw;, las cuales se realizaron en tres grupos: Al 
ingenio azucarero de Manuelita, visita a la fábrica de grasas 
Llorcda Gra.<.;as y una a Tumaco para visitar las plantaciones de 
Palmas de Tumaco, Salamanca y Pahneiras y se aprovechó para 
visitar un cultivo de camarones en Almagraría. 

Aspectos del trabajo en comisiones durante el XX Congreso 
Palmero realizado en Cafí. 
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Fedepalrna 
Cóar do lIart Vengoe.chea, Presi.dente Junta 
Di.rectiva; .fens Mesa Dishington. Director Ejecuti-, 
yo; l J atrída Bo-zz, de Gtonzákz, Diredora de Cpmu-
nicac io-nes. 
C¡>nipalma 
lb.s¿ Antonio "F.."tévez Cancino, Presi,lcnh: . .Tunra 
Directiv~Pe(lro LC{lil Gómcz C .. Diredúr Ejecutivo. 

Congreso de Fedepalma 
propone Fondo Palmero 

Durallfe el xx Congreso Nacional de 
Cultivadores de Palma de Aceite, que 
concluyó el pasad.o 5 de junio, se aprobó 
el proyeeto para la creación de un Fondo 
de .'omento Palmero, propuesta que fue 
recomendada hace un año en el XIX 
Congreso de Bucaramanga, donde se pi
dió hacer las gestiones necesarias para el 
establecimiento de un fondo palmero. 
En esta oportunidad el Congreso dehatió 
ampliamente el Proyecto de Ley el cual 
obtuvo la aprobación unánime de los 
asistentes y en consecuencia Fcdcpalma 
lo presentará en la próxima legislatura 
ante el Congreso oe la República. 

AClUalmente la, labores institucionales 
del gremio las viene desarrollando Fede
palma con aportes de sus afiliados, y Con 
el objeto de intensificar estas acciones y 
poder cubrir otros programas que benefi
cien a los palmicuItorcs colombianos, se 
crearía el Fondo de Fomento Palmero, en 
donde todos los palmieultores del país 
deberán contribuir con una cuota por to
nelada de aceite de palma () almendra de 
palmiste producida. 
El destino de los fondos recaudados será 
para desarrollar programa' de carácter 
institucional, como son: 

(Co"tintÚl en fa p6gina 2) 

Utiliza€ión de subproductos de la extracción del aceited~ 
paJma en producción animal. 

Torta - Cachaza - Solubilizado de aceite - Fibra - Raquis -
Cuescos - Efluentes. 
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2 - EL PALMICULTOR 

INSTITUCIONAL 

Propone el gremio palmero 

Compromiso del Gobierno, empresarios y 
trabajadores 

En el discurso de clausuradcl XX Congre
so de Fcdepalma, el presidente de la Junta 
Directiva, César de Hart Vengoechca, 
manifestó la necesidad de adquirir una 
actitud consciente del Gobierno, empre
sarios y trabajadores; un compromi~o real 
para buscar las soluciones que el sector 
palmicultor necesita para superar la pre
sente crisis. 

Para este compromiso se requiere de un 
esfuerzo equilibrado e integral del Estado 
y los palmeros, que hasta el momento no 
se ha visto. Prente a la apertura, que es 
necesaria, dice, los palmeros ven muchas 
oportunidaocs, pcm dcocn tem.'Tse en cuenta 
l<t<.; limitaciones del productor nacional 
frente a las rcalidades del mercado ¡nlcr
nacional. Los productores colombianos 
son eficientes, y sin embargo no son 
competitivos ~n estos mercados por estar 
enfrentados a unos costos y adversidades 
que están fuera de su control y que se 
presentan con la complicidad misma del 
Estado, que ha fallad() en proporcionar la 
infraestructura física de vías. servicios, 
vivienda, scgurlllad y salud, aspectos que 
han tenido ljue atender los cultivadores. 
El presidente de la Junta Directiva de 
Fcdcpalma. invita a que el Gobiemo en
tienda las inmensas posibilidades que el 
país puede aprovechar con la palma afri
C<:u1a y en consecuencia proporcione las 
condiciones para desarrollarlas. 

Estado, palmeros y trahajadores, con una 
voluntad y un compromiso serio, pueden 
funcionar con resultados positivos. 

Resalta el doctor dc Hart, que la'i causas 
de la actual crisis están fuera de control 
del Ministerio de Agricultura, y asume 
que se concentran en el disefío de las 
políticas macroeconómicas que afectan al 
sector. Afinna que el objeto de un modelo 
económico, dehe ser elevar el nivel de 
vida del pucl>!o, y para ello hay que atCJl-

der los planteamientos del gremio para 
ayudar a solucionar los graves problemas 
que existen y que ponen en peligro lacon
tinuiJaJ de muchas plantaciones y por 
consiguiente generan un serio problema 
sociaL 

La ausencia de una autoridad legítima en 
las zonas donde hay cultivos de pa]ma, la 
anarquía causada por la presencia de la 
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fedepa1mal 

guerrilla, la in solidaridad y la corrupción 
son factores que impiden un norma] desa
rrollo de la actividad agrícola. Es allí 
donde el Gohierno dehe definir e:-.trate
gias paracomb:ttirl:ls y no seguir utilizan-

(Viene de lá ptig;lIu 1) 

do medidas 1:..:'Ícticas que no solucionan 
nada. Concluye que el interlocutor váJido 
del Gobierno sobre las políticas económi
ca", deberían ser los gremios, quienes no 
pueden evadir su responsabilidad empre
sarial. 

Asu vez el minislrode Agricultura, Alfon
so López Caballero, quien asislió a la 
clausura del Congreso, hizo una amplia 
exposición de la situación palmera del 
país, sugiriendo que las soluciones tem
porales como el aumento del Cert y los 
aranceles de salvaguardia no son conve
nientes, a su juicio, para solucionar el 
prohlema estructural de la creciente 
producción palmera y manejo de inventa
rios, para 10 cual propone desarrollar una 
agresiva eslrategia para incrementar la 
participación del producto en diferentes 
mercados como la jabonería, concentrados 
y mercado extemo. 

De otra parte el Ministro de Agricultura 
informó a los palmeros sobre las nuevas 
medidas de financiación para almacena
miento de aceite, como la ampliación del 
redescuento de los Bonos de Prenda del 
25% a150% para]os créditos con Finagro. 
Igualmente se comprometió a ayudar a 
mejorar las relaciones bilaterales con 
Venezuela en lo concerniente al tema de 
oleaginosas. 

Congreso de Fedepalma propone Fondo Palmero 
l. Financiar proyectos de investigaci"n a través de Cenipalma, en las áreas de 

,; desarrollo de tecnologías. mejoramiento genético. estudio de problemas agronó
, micos que afectan los cultivas, investigación sohre nuevos usos del al.'Cite de 

1" palma y sus atributos Ilutricionalc,. 
""2. Apoyar programas de divulgad"n y promoción de los resultados de L1S 
investigaciones. 

: 3. Ayudar a desarrollar la infraesLructura de comercialización I1ccesnria1 para 
regular el mercado del producto y promover las exportaciones de aceite de 

,"pa)mar 
" " 


